

# LA CORRESPONDENCIA Alicantina

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA Alicantina  
EN LA CAPITAL:  
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50  
FUERA  
TRIMESTRE, 5'50  
Punto único de suscripción:  
CASTAÑOS, 32.- ALICANTE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS  
70 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 1.ª plana.  
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en las 2.ª y 3.ª planas.  
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y reanclas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Año VII.—Núm. 2.182

Alicante: Martes 22 de Noviembre de 1898

Oficinas, Castaños, 20

Lo que priva. Lo que viste. Lo que embellece. Elegancia. Gusto.  
Productos últimos de la moda.  
Todo fantasía.

## HIVER 1898-99

Novedades de gran chic para señoras.  
Aglomeración de cantidad.  
Talmas, Abrigos y Capas.

PEREZ Y C.ª ALICANTE CORSES C. P. A LA SIRENE

### EL ARCA DE NOÉ

Gran salon para limpiar el calzado  
PASAJE DE AMERIGO, NÚM. 2

En este acreditado establecimiento encontrará el público, un gran surtido de Cepillos y Bruzas de todas clases, betunes en brillo, mate y de color de las fábricas más acreditadas del país y del extranjero; betun Nubian que se aplica sin cepillo y produce un brillo igual al charol, botellas de betún de Periquet de Madrid para las guarniciones; único depósito de cremas inglesas, rusa y rusa. En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de Almanques para el año próximo de 1899 de la casa editorial de los señores Henschel y Compañía de Barcelona, donde abunda en dichos Almanques gran colección de sonetos, charadas y anécdotas de los mejores escritores de España y del Extranjero.

Si queréis conservar el calzado, no dejéis de visitar este antiguo establecimiento.  
NO EQUIVOCARSE  
SALON PARA LIMPIAR CALZADO (Pasaje de Amerigo núm. 2).—ALICANTE

### Gran fábrica de sommiers

Y TODA CLASE DE TELAS METÁLICAS  
DE  
Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.  
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.  
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

### La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia.  
Hace dos Ediciones  
OFICINAS: CASTAÑOS, 20  
APARTADO 28.—TELÉFONO 70

### CRÓNICA MADRILEÑA

Los dos acontecimientos del día, "radiación" en París, que dijo anoche un ciudadano de la clase de congresos, en el vestibulo de la Comedia.

En efecto, en todas partes, no se oye hablar de otros asuntos ni se comentan otras cuestiones que la de Dreyfus y la de la comisión hispano-americana.

Y ambas á dos, proceden de París, del mismo sitio de donde vinieron las fotografías atrevidas, los cigarrillos de morfina, las barajas transparentes y "tanti escomti", cosas como los parisinos nos han enviado. Y ¿qué hay del "víctima", de la impune enterrada? Pues, según dicen, ya se le ha comunicado la revisión de su proceso.

Y el huesped de la Isla del Diablo continuará dado á todos los demonios esperando en vano que se le haga lo que yo entiendo con énfasis y su mijita de "infacto", justicia.

Por que "servidor", es de los que creer que Dreyfus ha vivido en el "mayor estado de aislamiento y desgracia..."

Pero que el ejército francés tiene hoy un "estado mayor", con más enrejados que la "tour Eiffel".

Y Esterhazy en Londres.

En plena niebla.

En nuestra plenipotencia—impropiedad de lenguaje con que varios sujetos que cenaban en Fornos á 2'50, designan á una representación que "nada puede", en París—hay más noticias sino la de que vuelve. Hace mutis, si no por el foro precisamente, por una lateral.

Lateral izquierdo; por una puerta situada en último término, que dice "arbitraje". La derecha hubiera sido avanzar hasta las baterías, pero ¡ay! ya hace tiempo que no tenemos luz.

Pero dejemos aparte, alegrías teatrales y hablemos algo de teatros.

Noveladas, solo dos, ha habido que merezcan la pena de consignarse y aunque ya trasnochadas—este "socio", escribe de noche—alla van: "La corrida de las fieras", de Bonaventura, en la Comedia y la ópera de Granados en Parish, "María del Carmen", de Verdi.

Esta, salvo la opinión del Sr. Valle Inclán, es de las obritas que "pesan", y que "pesan", por "eso", por lo que pasa aquí la música técnica... al p' recer.

Por que nadie la entiende.  
Y con esto, queda hecho el juicio que á mis profanos oídos le merezca: "María del Carmen".

Un señor, el Sr. Martín Minguez ha comenzado á publicar una obra por entregas en la que se propone demostrar que D. Marcelino Menéndez Pelayo es un literato de "doble".

Menéndez Pelayo era una de las cosas más autorizadas que nos gustaban, ahora solo falta que vengan á derrocarlo.

La verdad es que en España, anda estos días muy quebrantado el principio de autoridad.

CANDELA.

### ¡COSAS DE FRANCESES!

Pero, señor, ¿cuándo querrá Dios que nuestros vecinos nos estudien con seriedad, y no que lo mismo sea en ellos hablar de España que desbaratar á roso y veloso, sin ton ni son?

A las innumerables pruebas del hecho evidente de ser nosotros los españoles víctimas de los franceses, añade el lector el siguiente cuento que da un gabacho por muy característico de nuestras cosas.

Traducido á la letra, dice así:

Era D. Pérez un castizo hidalgo castellano entregado en alma y cuerpo á la ciencia y á quien tenían por modestísimo sus nobles compatriotas. Pasabáse las noches de claro en claro y los días de turbio en turbio, enfrascado en la inquisición de un importante problema químico, en que para provecho y gloria de su España con honra había de llegar á descubrir un nuevo explosivo que dejara inservibles cuantos hasta entonces se habían combinado.

Quien se figure que nuestro buen don Pérez no se salía del laboratorio, manipu-

lando en él simples, compuestos, reactivos y precipitados con retortas y alambiques, para clara muestra de no conocer las cosas de la interesante España. Un hidalgo español no puede dignamente rebajarse á manojos de droguería ni entender de tan rastroso modo la excelencia de la ciencia. Pasábase D. Pérez las horas más altas—como dicen con gráfica expresión los españoles—delante de un encerado divanándose los sesos—también según español—y trazando fórmulas y más fórmulas en seguimiento de la deseada.

De ningún modo quería manchar sus investigaciones con las impurezas de la realidad, pues recordando el peso aquel en que los villanos galates apedrearán á su generoso libertador D. Quijote, no quería que hiciesen con él los viles hechos dos cuartos de lo mismo.

Dejaba á los Sancho Panzas de la ciencia el mandil y el laboratorio, reservándose la exploración de la sima de Montesinos. Queda el proceder por tanteos y ensayos para los que viven en tinieblas, sin haber nacido como nacen los españoles en posesión de dones preciosísimos.

Al cabo de no poca brega y de no menos yeso dió D. Pérez con la deseada fórmula, y el día en que se hizo ésta pública fué de regocijo en toda la España. Habo cog'duras, cohetes, jigentes y sobre todo combates de toros. Las charangas alegraban las calles tocando el himno de Riego y la a marcha real. Los cortes acordaron coronar de laurel en el Capitolio de Madrid á D. Pérez así que hiciese volar el Peñón de Gibraltar con todos sus ingleses, ó cuando menos por vía de prueba la gran montaña del Retiro de Madrid. En la más tradicional Universal de Ríno celebróse una fiesta para coronar el busto de D. Pérez, curándose así en salud, no fuera á sucederles lo que con el otro gran descubridor. Adornando las paredes de zapaterías y barberías de los pueblos y en no pocos hogares, aparecía entre números de "La Lidia", ó "El Motín", el retrato de D. Pérez, junto al de Ruiz Zorrilla unas veces y al del pretendiente D. Carlos otras. A un nuevo aguariente anisado se le bautizó con el nombre de "nido explosivo Pérez".

No faltaron, sin embargo, socarrones, bacheleros que trataban de echar jarros de guá fría sobre el popular entusiasmo, pero lesde que aparecieron en los periódicos informes del eminente geómetra D. López y del no menos eminente teólogo D. Rodríguez rompiendo lanzas á favor del nuevo explosivo, los envidiosos se redujeron á silencio público y lima secreta.

Todo el mundo consultaba en el pronóstico el tiempo que haría el día de la prueba, porque es de saber que hubo en España un "habo astronómico" que dejó un minucioso vaciacion de las lluvias y días serenos hasta la consumación de los siglos.

Cuando la mecha empezó á arder, estable un formidable jole, olé de la muchedumbre que desde lejos contemplaba la prueba. Algunos palidecieron.

Cuando el fuego llegó al explosivo oyóse un ruido atroz, se levantó una gran polvareda, y al dispersarse ésta, apareció la figura de D. Pérez radiante de esplendor. El gentío le aclamó frenético, dando vivas á su madre y á su gracia, y le llevaron en brazos, como sacaban á D. Frascuelo de la plaza cuando mataba un toro según las reglas todas de la metafísica taumática. Y por todas partes no se oía mas que: ¡olé, olé! ¡viva España con honra!

Unos aseguraban que el cerro se había hecho polvo; otros mostraban cicatrices de golp s que recibieron de los añicos en que se deshizo, pero algunos días después se supo que unos pastores habían visto el cerro en el mismísimo sitio que antes, y al confirmarse tal noticia sublevóse la indignación popular.

Era imposible per se el caso; el cerro tenía que haber volado dada la infalibilidad de las fórmulas del encerrado D. Pérez. ¿O es que para nada sirve la razón?

Sin duda alguna una mano aleva había mejado el explosivo, la mano de algún ma-

ligno encantador enemigo de D. Pérez y envidioso de su fama. Este encantador, sucediendo el caso en España, ya se sabe cuál tenía que ser: el gobierno, el eterno frestón de todos los Q. J. es nacionales.

La opinión pública se pronunció contra éste en los cafés y tertulias, y los periódicos hicieron resaltar la desastrosa conducta del maligno encantador, que se empeñaba en vivir divorciado de la opinión pública, tan purita en química como es en España, sobre todo después de ilustrada por el eminente geómetra D. López y el no eminente teólogo D. Rodríguez.

En aquella campaña se recordó á Colón, á Cisneros, á Miguel Servet, á los tercios de Flandes, al Salado, Lepanto, Otumba y Wad Ras, á los teólogos de Trento y el valor de la infantería española, que hizo vania la ciencia del gran capitán del siglo. Con tal motivo se insistió una vez más en la falta de patriotismo de aquellos españoles á la fuerza que no querían mas que lo de extranjería, habiendo mejor y mas barato en casa, y se recordó al pobre D. Fernández, al tan modestísimo cuanto sapientísimo D. Fernández, arriñonado y desconocido en su ingrata patria y celebradísimo fuera de ella, al infeliz D. Fernández, cuyos libros en España tenían que tomarse las corporaciones, mientras eran traducidos á todos los idiomas cultos, incluso el japonés y el melgache.

A todo lo cual el pobre D. Pérez, perseguido por follones mandrines, trató de vincular la honra de España, y como se proponía demostrar la eficacia del explosivo con que había de hacer volar á Gibraltar y Jesenmascarar al Gobierno, le presentaron candidato á una diputación á Cortes. Conviene aquí saber que las Cortes son la academia en que se reúnen á discutir todos los sabios de España, sobre todo los inéditos, asamblea que siguiendo las gloriosas tradiciones de los Concilios toledanos, hace á pluma y á pelo, ya de Congreso político, ya de Concilio en que se dilucidan problemas eológicos, como sucedió allá por el 69.

En cuanto á los admiradores de las teorías químicas de D. Pérez presentaron su candidatura, el eminente torador D. Señorito, viviente ejemplo del consorcio de las armas con las letras, sintió arder su sangre torera y al salir de un combate de toros en que arrebató al público estoqueando seis colombos con la más castiza filosofía, se fué á un meeting y volvió á arrebatarse con un discurso en favor de la candidatura del sabio D. Pérez.

Solo en la pintoresca España ¡olé! se ven cosas semejantes. Después de brindar por la patria, de pliegó D. Señorito el trapo de su oratoria, dió un quite á España con honra, un pase de pecho á Gibraltar y sus ingleses, uno de verónica á D. Pérez, sostuvo una lucidísima brega, aunque algo bailada, acerca de la importancia y carácter teórico-práctico de la química, y arrancándose, por fin, y ceñido en corto, remató la suerte metiendo al Gobierno una estocada hasta los gavilanes. El público gritaba: ¡olé! ¡olé! ¡olé! y pedían que dieran al tribuno la oreja del bicho, uniendo en sus vitores los nombres de D. Pérez y D. Señorito.

Allí estaba también el gran organizador de ovaciones, el popularísimo empresario D. Carrascal, que se proponía llevar en una tournée por España al sabio D. Pérez, como se había llevado ya al gran poeta nacional.

El bueno de D. Pérez se dejaba hacer, traído y llevado de la ceca á la meca por sus admiradores, y sin saber en qué habría de acabar todo ello.

Pero ni la elocuencia tribunicia del torador D. Señorito, ni la actividad del popularísimo D. Carrascal, ni la protección del gran político D. Encinas, movieron al Gobierno español, que sordo como una tapia á las voces del pobre pueblo que ora, calla y paga, siguió comiendo el turrón á dos carrillos.

Y todavía sigue en pié el peñón de Gibraltar con sus ingleses, y aun no han acabado de salir nuevos sabios.

Casas de franceses! Pero, señor, ¿cuando aprenderán nuestros vecinos á conocerse siquiera tanto como nos conocemos nosotros mismos?

### Un vestido de tela de araña

Entre los atractivos y sorpresas de toda índole que reserva la Exposición de 1900, en París, figurará lo que indica el precedente epígrafe.

Está clasificado entre los objetos de confección y costura, pero procede de Madagascar, y pudiere, pues, tener sitio también en sección de las colonias.

Las arañas no son, pues, únicamente, como la generalidad cree, pequeños monstruos, repugnantes, inmundos y hasta de mal agüero.

Ya se ha dicho de ella que proporciona, quizás la única distracción de los infelices encerrados en los calabozos de las antiguas prisiones.

Hay también quien las consume como manjar, y no solo en países salvajes, pues se atribuye esa fantasía al astrónomo Lalande, de quien con tal motivo se hicieron canciones.

Se sabe además que la tela de araña no solo se utiliza en la fabricación de sutiles balanzas para pesar huevos de mosca, con destino á los aficionados á quintas esencias, sino que posee, en el más alto grado, el poder hemostático, es decir que sirve para restañar la sangre.

Algunos industriales habían emprendido la fabricación de emplastos de tela de araña, pero se le había ocurrido hilar ni menos tejer la porra sedosa de que las arañas rellenan sus capullos.

La idea no era nueva, porque Reaumur se había preocupado de ella y un magistrato de Montpellier, en 1799, había enviado á la Academia de ciencias, mitones y medias de tela de araña.

Los padres misioneros de Madagascar acabaron de resolver el problema, utilizando una araña de gran tamaño que los H. was llaman halabe.

Se cojen las arañas y se introducen en un tubo, dejando al exterior la parte por donde asoma el extremo del hilo. No hay mas que enrollar éste en un devanador. Hay araña que da así 4,000 metros de hilo en veintisiete días.

A las arañas sometidas á este trabajo se les alimenta bien y aún se les embriaga por medio de vapores de alcohol y de éter.

Acabada de poder, la seda de araña hallase cubierta de una resina viscosa, de que es preciso limpiarla por medio de lavados sucesivos.

Terminadas estas operaciones, se tiene una verdadera seda, que con un peso cuatro ó cinco veces más débil y una finura cuatro ó cinco veces mayor, presenta una resistencia igual, por lo menos, á la de la mejor seda.

Figuras que el hilo de halabe puede soportar sin romperse un peso de 326 gramos y alargarse mas de un 12 por 100.

Antes de fabricarse la tela del vestido que ha de ser una de las maravillas de la Exposición, habíase empleado la misma seda para confeccionar, con destino á los globos militares, las cuerdas de que están suspendidas las barquillas de los globos.

Toda la dificultad de estas nuevas industrias es saber si es posible reunir arañas suficientemente numerosas, políficas, y sociables.

Los misioneros de Madagascar creen tener resuelta la cuestión, habiendo reunido colonias verdaderas de estos insectos.

### TIENDA DE TURRONES

### ANTONIO LOPEZ JEREZ

Turrón legítimo de Jijona y toda clase de dulces, peñadillas de Alcoy, pasteles de gloria y cecenas de Valencia.  
Pasaje de Amerigo.—Alicante

Es la casa que en tejidos y pañer'a presenta más surtido y más barato vende.  
Primera casa en Pañuelos de Manila bordados y lino.

## EL SIGLO

Especialidad en Camisería Corbatería y género de punto  
NAVARRO HERMANOS  
Mayor y Pasaje Amerigo.—Alicante

# ALICANTE

En vista de haberse presentado la enfermedad variolosa en el ganado lanar del vecino de Elche, Marcelo Marco Campello, se le ha señalado el acotamiento desde los puntos llamados de Diez hasta la plaza del Molar.

D. Miguel Sala Planelles, registrador de la mina de lignito, titulada "San Miguel", sita en el término municipal de Aguas, ha manifestado por escrito al señor gobernador civil de esta provincia, que desiste y renuncia sus derechos a la misma.

Ha marchado a Madrid, el ingeniero director de las obras del puerto de Denia, señor Fuster.

En la Universidad Literaria de Salamanca, existen dos becas para la facultad de Filosofía y Letras, las cuales han de proveerse por oposición.

Los ejercicios darán principio en dicha Universidad, el día 15 de diciembre próximo.

En virtud de la Real orden del día 7 del actual, anteayer marcharon a sus casas con licencia, los soldados del regimiento de la Princesa, comprendidos en lo dispuesto por dicha Real orden.

## Diputación provincial

Ayer celebró sesión la comisión provincial bajo la presidencia del Sr. Chabás, tomándose entre otros de menor interés, los siguientes acuerdos:

Informar al señor gobernador que procede a aprobar un expediente instruido por el ayuntamiento de Aspe, con el fin de conceder una pensión de jubilación al antiguo empleado del municipio D. José Bergón Gumiel.

Aprobar la nota de los precios medios de artículos de suministros en el corriente mes.

Consultar a la autoridad superior de la provincia que procede desestimar un recurso interpuesto por D. Antonio Martínez Pérez contra un acuerdo del ayuntamiento de Rojales exigiéndole cierta cantidad por alquileres de una casa.

Pedir al alcalde Planes ciertos antecedentes sobre un recurso de alzada interpuesto por Fabián Catalá Catalá.

Aprobar el ingreso en el manicomio de Elda, del demente natural y vecino de Denia Jaime Pedrós Puig.

El pago de algunos recibos por artículos suministrados a los establecimientos de Beneficencia.

El "Boletín oficial", de hoy publica lo siguiente:

Parte sanitaria de la Real familia.

Orden del gobierno civil de esta provincia sobre minas.

Real orden del ministerio de la Gobernación, abriendo concurso para la admisión de solicitudes de los aspirantes a las diez plazas que existen vacantes en el colegio de huérfanos de la Unión.

Anuncio de la Universidad literaria de Salamanca de dos becas que existen vacantes para la facultad de Filosofía y Letras.

Distribución de fondos para el próximo mes de diciembre de la contaduría de fondos provinciales.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Torreveja durante el mes de enero último.

Cuentas de depositaria de los ayuntamientos de Daya Nueva y Crevillente.

Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados.

Se ha concedido como gracia especial, la rescisión del compromiso que por tres años contrajo el guardia civil de la comandancia de Alicante Francisco Perez Espinosa.

Con motivo de haber impuesto al presidente de la República francesa el Toison de Oro, vamos a dar a conocer a los españoles que lo poseen: el conde de Cheste; desde el 12 de enero de 1875.

El general Martínez Campos, desde el 7 de julio de 1878.

El infante don Antonio, desde el 16 de septiembre de 1880.

El señor Sagasta, desde el 19 de enero de 1891.

El duque de Medina Sidonia, desde el 14 de julio de 1890.

El duque de Veragua, desde el 12 de octubre de 1892.

El almirante Chacón, desde el 8 de julio de 1895.

El señor Montero Rios, desde el 30 de agosto de 1895.

El decano de los caballeros de esta orden es el rey don Francisco de Asis, que fué nombrado cuando nació en 13 de mayo de 1822.

En el pueblo de Torreveja han sido capturados por la benemérita, en la tarde de ayer, dos individuos llamados Francisco Sanchez Andreu y Juan Guillermon Soler, de 34 años de edad y casados, como presuntos autores del robo cometido el día 19 del corriente, en la calle de San Ramón, y en el domicilio del carabnero Pedro Cardona Marin.

La cantidad robada asciende a la importante suma de 2 pesetas en metálico y en otra igual cantidad en comestibles.

Los autores del robo perpetraron por la criminalidad de la casa.

Dichos individuos han sido puestos a disposición del señor juez que entiende en el asunto.

El ingeniero de caminos, canales y puertos, D. Luis Morales, ha sido trasladado de esta capital a la Jefatura de Levante y el ayudante de obras públicas, D. Samuel

Sanchez, de la dirección de ferrocarriles de Madrid a la misma Jefatura.

Nuestro querido amigo, el ayudante de obras públicas D. Adolfo Terrer, ha sido trasladado de la Jefatura de Levante a la de Castellón de la Plana.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual a los jefes, oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895, son las siguientes: 6 de diciembre de 1886, para los tenientes coroneles; 31 de enero de 1887, para los comandantes; 23 de noviembre de 1888, para los capitanes; 24 de Abril de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de febrero de 1896, para los segundos tenientes.

El delegado de Hacienda de esta provincia está haciendo un minucioso estudio de los Ayuntamientos que por su mala administración no pagan sus obligaciones al Estado y seguramente se propone emprender una campaña moralizadora que aplaudirá la opinión pública.

Esta mañana se han verificado en el Ayuntamiento, previas las formalidades consiguientes y a presencia del arquitecto municipal, los concursos anunciados para la construcción de las obras de hormigón hidráulico de la calle del Duque de Zavalza, que ha de ser pavimentada con asfalto, y las que restan de alcantarillado de la calle de San Fernando; siendo adjudicados, el primero a D. Rafael Campos Botons y el segundo a D. José Esplá, por resultar mejores postores.

Las obras darán comienzo a la mayor brevedad posible.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en esta Alcaldía, licencia absoluta expedida a favor del soldado Manuel Navarro Garcia, el cual debiera personarse en dicha dependencia a fin de retirar el documento de referencia.

Ha fallecido en Lorca, víctima de un accidente desgraciado, nuestro querido amigo D. Santos Moya Angeles, aspirante a oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Murcia y dibujante caricaturista muy conocido en esta capital, en donde gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz el infortunado amigo Santos!

Añoche en el tren mixto salió con dirección a Valencia, el excelentísimo señor capitán general de esta Región, D. Antonio Moltó, a quien se dispuso una entusiasta despedida.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 705 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 8.985 pesetas. 687 desempeños de id., id., id., importando 8.980 id.

71 imposiciones por continuación y nuevas, importando 4.234'25 pesetas. 12 reintegros, importando 1.436 pesetas.

Los asuntos puestos al despacho de la excelentísima corporación municipal para la sesión ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse a las cinco de la tarde del día de mañana, son los siguientes: 1.º Traslado a otro local de la escuela de niñas que dirige la profesora doña Vicenta Berenguer.

2.º Dictamen de la comisión especial de cementerios en moción de la alcaldía sobre construcción de una nueva necrópolis.

3.º Informe de la junta local de primera enseñanza, en una instancia de D. Tomas Aznar Sanchez, solicitando se le conceda una pensión.

4.º Otro informe de la comisión de Hacienda.

Se ha ordenado por el señor alcalde, presidente de la sociedad anónima "Los Nueves", que a consecuencia de las obras que para el asfaltado de la calle del Duque de Zaragoza han empezado en la misma, disponga lo necesario a fin de que no circule por ella el tranvía urbano.

Ha sido admitido en el uso y pleno ejercicio del cargo de consul de Chile en esta plaza, para el que ha sido nombrado por el presidente de aquella República americana, nuestro apreciable amigo el acaudalado comerciante D. Guillermo Campos Carreras.

El señor juez de instrucción de este partido, D. Federico de Castro Ledesma, se halla practicando con gran actividad y celo, las oportunas diligencias sumariales a fin de averiguar quienes puedan ser los autores del robo perpetrado anteayer en los almacenes de tejidos que los Sres. Gimenes hermanos, tienen establecidos en el paseo de Mendez Nuñez.

Al efecto, ha interesado del señor alcalde, disponga lo conveniente con objeto de que por el arquitecto municipal y brigada de operarios de alcantarillas, se practique bajo la inspección de aquel, un minucioso reconocimiento en la alcantarilla general, con objeto de ver si es posible aportar algún dato ó antecedente que sirva para el esclarecimiento del hecho y descubrir si en la misma existen huellas ó señales del canino recorrido por los cacos y punto por donde hayan penetrado y salido, puesto que el robo se realizó haciendo en ella una mina que termina bajo del piso del referido comercio.

Dicha operación ha dado comienzo esta tarde y con el fin de evitar la posible sustracción de efectos del almacén mencionado vigilarán la entrada de aquella mina, varios individuos de la guardia municipal, mientras duren los trabajos.

En el pueblo de Torreveja han sido capturados por la benemérita, en la tarde de ayer, dos individuos llamados Francisco Sanchez Andreu y Juan Guillermon Soler, de 34 años de edad y casados, como presuntos autores del robo cometido el día 19 del corriente, en la calle de San Ramón, y en el domicilio del carabnero Pedro Cardona Marin.

La cantidad robada asciende a la importante suma de 2 pesetas en metálico y en otra igual cantidad en comestibles.

Los autores del robo perpetraron por la criminalidad de la casa.

Dichos individuos han sido puestos a disposición del señor juez que entiende en el asunto.

El ingeniero de caminos, canales y puertos, D. Luis Morales, ha sido trasladado de esta capital a la Jefatura de Levante y el ayudante de obras públicas, D. Samuel

Sanchez, de la dirección de ferrocarriles de Madrid a la misma Jefatura.

Nuestro querido amigo, el ayudante de obras públicas D. Adolfo Terrer, ha sido trasladado de la Jefatura de Levante a la de Castellón de la Plana.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual a los jefes, oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895, son las siguientes: 6 de diciembre de 1886, para los tenientes coroneles; 31 de enero de 1887, para los comandantes; 23 de noviembre de 1888, para los capitanes; 24 de Abril de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de febrero de 1896, para los segundos tenientes.

El delegado de Hacienda de esta provincia está haciendo un minucioso estudio de los Ayuntamientos que por su mala administración no pagan sus obligaciones al Estado y seguramente se propone emprender una campaña moralizadora que aplaudirá la opinión pública.

Esta mañana se han verificado en el Ayuntamiento, previas las formalidades consiguientes y a presencia del arquitecto municipal, los concursos anunciados para la construcción de las obras de hormigón hidráulico de la calle del Duque de Zavalza, que ha de ser pavimentada con asfalto, y las que restan de alcantarillado de la calle de San Fernando; siendo adjudicados, el primero a D. Rafael Campos Botons y el segundo a D. José Esplá, por resultar mejores postores.

Las obras darán comienzo a la mayor brevedad posible.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en esta Alcaldía, licencia absoluta expedida a favor del soldado Manuel Navarro Garcia, el cual debiera personarse en dicha dependencia a fin de retirar el documento de referencia.

Ha fallecido en Lorca, víctima de un accidente desgraciado, nuestro querido amigo D. Santos Moya Angeles, aspirante a oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Murcia y dibujante caricaturista muy conocido en esta capital, en donde gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz el infortunado amigo Santos!

Añoche en el tren mixto salió con dirección a Valencia, el excelentísimo señor capitán general de esta Región, D. Antonio Moltó, a quien se dispuso una entusiasta despedida.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 705 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 8.985 pesetas. 687 desempeños de id., id., id., importando 8.980 id.

71 imposiciones por continuación y nuevas, importando 4.234'25 pesetas. 12 reintegros, importando 1.436 pesetas.

Los asuntos puestos al despacho de la excelentísima corporación municipal para la sesión ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse a las cinco de la tarde del día de mañana, son los siguientes: 1.º Traslado a otro local de la escuela de niñas que dirige la profesora doña Vicenta Berenguer.

2.º Dictamen de la comisión especial de cementerios en moción de la alcaldía sobre construcción de una nueva necrópolis.

3.º Informe de la junta local de primera enseñanza, en una instancia de D. Tomas Aznar Sanchez, solicitando se le conceda una pensión.

4.º Otro informe de la comisión de Hacienda.

Se ha ordenado por el señor alcalde, presidente de la sociedad anónima "Los Nueves", que a consecuencia de las obras que para el asfaltado de la calle del Duque de Zaragoza han empezado en la misma, disponga lo necesario a fin de que no circule por ella el tranvía urbano.

Ha sido admitido en el uso y pleno ejercicio del cargo de consul de Chile en esta plaza, para el que ha sido nombrado por el presidente de aquella República americana, nuestro apreciable amigo el acaudalado comerciante D. Guillermo Campos Carreras.

El señor juez de instrucción de este partido, D. Federico de Castro Ledesma, se halla practicando con gran actividad y celo, las oportunas diligencias sumariales a fin de averiguar quienes puedan ser los autores del robo perpetrado anteayer en los almacenes de tejidos que los Sres. Gimenes hermanos, tienen establecidos en el paseo de Mendez Nuñez.

Al efecto, ha interesado del señor alcalde, disponga lo conveniente con objeto de que por el arquitecto municipal y brigada de operarios de alcantarillas, se practique bajo la inspección de aquel, un minucioso reconocimiento en la alcantarilla general, con objeto de ver si es posible aportar algún dato ó antecedente que sirva para el esclarecimiento del hecho y descubrir si en la misma existen huellas ó señales del canino recorrido por los cacos y punto por donde hayan penetrado y salido, puesto que el robo se realizó haciendo en ella una mina que termina bajo del piso del referido comercio.

Dicha operación ha dado comienzo esta tarde y con el fin de evitar la posible sustracción de efectos del almacén mencionado vigilarán la entrada de aquella mina, varios individuos de la guardia municipal, mientras duren los trabajos.

En el pueblo de Torreveja han sido capturados por la benemérita, en la tarde de ayer, dos individuos llamados Francisco Sanchez Andreu y Juan Guillermon Soler, de 34 años de edad y casados, como presuntos autores del robo cometido el día 19 del corriente, en la calle de San Ramón, y en el domicilio del carabnero Pedro Cardona Marin.

La cantidad robada asciende a la importante suma de 2 pesetas en metálico y en otra igual cantidad en comestibles.

Los autores del robo perpetraron por la criminalidad de la casa.

Dichos individuos han sido puestos a disposición del señor juez que entiende en el asunto.

El ingeniero de caminos, canales y puertos, D. Luis Morales, ha sido trasladado de esta capital a la Jefatura de Levante y el ayudante de obras públicas, D. Samuel

Sanchez, de la dirección de ferrocarriles de Madrid a la misma Jefatura.

Nuestro querido amigo, el ayudante de obras públicas D. Adolfo Terrer, ha sido trasladado de la Jefatura de Levante a la de Castellón de la Plana.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual a los jefes, oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895, son las siguientes: 6 de diciembre de 1886, para los tenientes coroneles; 31 de enero de 1887, para los comandantes; 23 de noviembre de 1888, para los capitanes; 24 de Abril de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de febrero de 1896, para los segundos tenientes.

El delegado de Hacienda de esta provincia está haciendo un minucioso estudio de los Ayuntamientos que por su mala administración no pagan sus obligaciones al Estado y seguramente se propone emprender una campaña moralizadora que aplaudirá la opinión pública.

Esta mañana se han verificado en el Ayuntamiento, previas las formalidades consiguientes y a presencia del arquitecto municipal, los concursos anunciados para la construcción de las obras de hormigón hidráulico de la calle del Duque de Zavalza, que ha de ser pavimentada con asfalto, y las que restan de alcantarillado de la calle de San Fernando; siendo adjudicados, el primero a D. Rafael Campos Botons y el segundo a D. José Esplá, por resultar mejores postores.

Las obras darán comienzo a la mayor brevedad posible.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en esta Alcaldía, licencia absoluta expedida a favor del soldado Manuel Navarro Garcia, el cual debiera personarse en dicha dependencia a fin de retirar el documento de referencia.

Ha fallecido en Lorca, víctima de un accidente desgraciado, nuestro querido amigo D. Santos Moya Angeles, aspirante a oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Murcia y dibujante caricaturista muy conocido en esta capital, en donde gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz el infortunado amigo Santos!

Añoche en el tren mixto salió con dirección a Valencia, el excelentísimo señor capitán general de esta Región, D. Antonio Moltó, a quien se dispuso una entusiasta despedida.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 705 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 8.985 pesetas. 687 desempeños de id., id., id., importando 8.980 id.

71 imposiciones por continuación y nuevas, importando 4.234'25 pesetas. 12 reintegros, importando 1.436 pesetas.

Los asuntos puestos al despacho de la excelentísima corporación municipal para la sesión ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse a las cinco de la tarde del día de mañana, son los siguientes: 1.º Traslado a otro local de la escuela de niñas que dirige la profesora doña Vicenta Berenguer.

2.º Dictamen de la comisión especial de cementerios en moción de la alcaldía sobre construcción de una nueva necrópolis.

3.º Informe de la junta local de primera enseñanza, en una instancia de D. Tomas Aznar Sanchez, solicitando se le conceda una pensión.

4.º Otro informe de la comisión de Hacienda.

Se ha ordenado por el señor alcalde, presidente de la sociedad anónima "Los Nueves", que a consecuencia de las obras que para el asfaltado de la calle del Duque de Zaragoza han empezado en la misma, disponga lo necesario a fin de que no circule por ella el tranvía urbano.

Ha sido admitido en el uso y pleno ejercicio del cargo de consul de Chile en esta plaza, para el que ha sido nombrado por el presidente de aquella República americana, nuestro apreciable amigo el acaudalado comerciante D. Guillermo Campos Carreras.

El señor juez de instrucción de este partido, D. Federico de Castro Ledesma, se halla practicando con gran actividad y celo, las oportunas diligencias sumariales a fin de averiguar quienes puedan ser los autores del robo perpetrado anteayer en los almacenes de tejidos que los Sres. Gimenes hermanos, tienen establecidos en el paseo de Mendez Nuñez.

Al efecto, ha interesado del señor alcalde, disponga lo conveniente con objeto de que por el arquitecto municipal y brigada de operarios de alcantarillas, se practique bajo la inspección de aquel, un minucioso reconocimiento en la alcantarilla general, con objeto de ver si es posible aportar algún dato ó antecedente que sirva para el esclarecimiento del hecho y descubrir si en la misma existen huellas ó señales del canino recorrido por los cacos y punto por donde hayan penetrado y salido, puesto que el robo se realizó haciendo en ella una mina que termina bajo del piso del referido comercio.

Dicha operación ha dado comienzo esta tarde y con el fin de evitar la posible sustracción de efectos del almacén mencionado vigilarán la entrada de aquella mina, varios individuos de la guardia municipal, mientras duren los trabajos.

En el pueblo de Torreveja han sido capturados por la benemérita, en la tarde de ayer, dos individuos llamados Francisco Sanchez Andreu y Juan Guillermon Soler, de 34 años de edad y casados, como presuntos autores del robo cometido el día 19 del corriente, en la calle de San Ramón, y en el domicilio del carabnero Pedro Cardona Marin.

La cantidad robada asciende a la importante suma de 2 pesetas en metálico y en otra igual cantidad en comestibles.

Los autores del robo perpetraron por la criminalidad de la casa.

Dichos individuos han sido puestos a disposición del señor juez que entiende en el asunto.

El ingeniero de caminos, canales y puertos, D. Luis Morales, ha sido trasladado de esta capital a la Jefatura de Levante y el ayudante de obras públicas, D. Samuel

Sanchez, de la dirección de ferrocarriles de Madrid a la misma Jefatura.

Nuestro querido amigo, el ayudante de obras públicas D. Adolfo Terrer, ha sido trasladado de la Jefatura de Levante a la de Castellón de la Plana.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual a los jefes, oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895, son las siguientes: 6 de diciembre de 1886, para los tenientes coroneles; 31 de enero de 1887, para los comandantes; 23 de noviembre de 1888, para los capitanes; 24 de Abril de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de febrero de 1896, para los segundos tenientes.

El delegado de Hacienda de esta provincia está haciendo un minucioso estudio de los Ayuntamientos que por su mala administración no pagan sus obligaciones al Estado y seguramente se propone emprender una campaña moralizadora que aplaudirá la opinión pública.

Esta mañana se han verificado en el Ayuntamiento, previas las formalidades consiguientes y a presencia del arquitecto municipal, los concursos anunciados para la construcción de las obras de hormigón hidráulico de la calle del Duque de Zavalza, que ha de ser pavimentada con asfalto, y las que restan de alcantarillado de la calle de San Fernando; siendo adjudicados, el primero a D. Rafael Campos Botons y el segundo a D. José Esplá, por resultar mejores postores.

Las obras darán comienzo a la mayor brevedad posible.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en esta Alcaldía, licencia absoluta expedida a favor del soldado Manuel Navarro Garcia, el cual debiera personarse en dicha dependencia a fin de retirar el documento de referencia.

Ha fallecido en Lorca, víctima de un accidente desgraciado, nuestro querido amigo D. Santos Moya Angeles, aspirante a oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Murcia y dibujante caricaturista muy conocido en esta capital, en donde gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz el infortunado amigo Santos!

Añoche en el tren mixto salió con dirección a Valencia, el excelentísimo señor capitán general de esta Región, D. Antonio Moltó, a quien se dispuso una entusiasta despedida.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 705 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 8.985 pesetas. 687 desempeños de id., id., id., importando 8.980 id.

71 imposiciones por continuación y nuevas, importando 4.234'25 pesetas. 12 reintegros, importando 1.436 pesetas.

Los asuntos puestos al despacho de la excelentísima corporación municipal para la sesión ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse a las cinco de la tarde del día de mañana, son los siguientes: 1.º Traslado a otro local de la escuela de niñas que dirige la profesora doña Vicenta Berenguer.

2.º Dictamen de la comisión especial de cementerios en moción de la alcaldía sobre construcción de una nueva necrópolis.

Sanchez, de la dirección de ferrocarriles de Madrid a la misma Jefatura.

Nuestro querido amigo, el ayudante de obras públicas D. Adolfo Terrer, ha sido trasladado de la Jefatura de Levante a la de Castellón de la Plana.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería desde primero del actual a los jefes, oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895, son las siguientes: 6 de diciembre de 1886, para los tenientes coroneles; 31 de enero de 1887, para los comandantes; 23 de noviembre de 1888, para los capitanes; 24 de Abril de 1889, para los primeros tenientes, y 20 de febrero de 1896, para los segundos tenientes.

El delegado de Hacienda de esta provincia está haciendo un minucioso estudio de los Ayuntamientos que por su mala administración no pagan sus obligaciones al Estado y seguramente se propone emprender una campaña moralizadora que aplaudirá la opinión pública.

Esta mañana se han verificado en el Ayuntamiento, previas las formalidades consiguientes y a presencia del arquitecto municipal, los concursos anunciados para la construcción de las obras de hormigón hidráulico de la calle del Duque de Zavalza, que ha de ser pavimentada con asfalto, y las que restan de alcantarillado de la calle de San Fernando; siendo adjudicados, el primero a D. Rafael Campos Botons y el segundo a D. José Esplá, por resultar mejores postores.

Las obras darán comienzo a la mayor brevedad posible.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en esta Alcaldía, licencia absoluta expedida a favor del soldado Manuel Navarro Garcia, el cual debiera personarse en dicha dependencia a fin de retirar el documento de referencia.

Ha fallecido en Lorca, víctima de un accidente desgraciado, nuestro querido amigo D. Santos Moya Angeles, aspirante a oficial de segunda clase de la intervención de Hacienda de Murcia y dibujante caricaturista muy conocido en esta capital, en donde gozaba de generales simpatías.

Descanse en paz el infortunado amigo Santos!

Añoche en el tren mixto salió con dirección a Valencia, el excelentísimo señor capitán general de esta Región, D. Antonio Moltó, a quien se dispuso una entusiasta despedida.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 705 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 8.985 pesetas. 687 desempeños de id., id., id., importando 8.980 id.

71 imposiciones por continuación y nuevas, importando 4.234'25 pesetas. 12 reintegros, importando 1.436 pesetas.

Los asuntos puestos al despacho de la excelentísima corporación municipal para la sesión ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse a las cinco de la tarde del día de mañana, son los siguientes: 1.º Traslado a otro local de la escuela de niñas que dirige la profesora doña Vicenta Berenguer.

2.º Dictamen de la comisión especial de cementerios en moción de la alcaldía sobre construcción de una nueva necrópolis.

3.º Informe de la junta local de primera enseñanza, en una instancia de D. Tomas Aznar Sanchez, solicitando se le conceda una pensión.

4.º Otro informe de la comisión de Hacienda.

Se ha ordenado por el señor alcalde, presidente de la sociedad anónima "Los Nueves", que a consecuencia de las obras que para el asfaltado de la calle del Duque de Zaragoza han empezado en la misma, disponga lo necesario a fin de que no circule por ella el tranvía urbano.

Ha sido admitido en el uso y pleno ejercicio del cargo de consul de Chile en esta plaza, para el que ha sido nombrado por el presidente de aquella República americana, nuestro apreciable amigo el acaudalado comerciante D. Guillermo Campos Carreras.

El señor juez de instrucción de este partido, D. Federico de Castro Ledesma, se halla practicando con gran actividad y celo, las oportunas diligencias sumariales a fin de averiguar quienes puedan ser los autores del robo perpetrado anteayer en los almacenes de tejidos que los Sres. Gimenes hermanos, tienen establecidos en el paseo de Mendez Nuñez.

Al efecto, ha interesado del señor alcalde, disponga lo conveniente con objeto de que por el arquitecto municipal y brigada de operarios de alcantarillas, se practique bajo la inspección de aquel, un minucioso reconocimiento en la alcantarilla general, con objeto de ver si es posible aportar algún dato ó antecedente que sirva para el esclarecimiento del hecho y descubrir si en la misma existen huellas ó señales del canino recorrido por los cacos y punto por donde hayan penetrado y salido, puesto que el robo se realizó haciendo en ella una mina que termina bajo del piso del referido comercio.

Dicha operación ha dado comienzo esta tarde y con el fin de evitar la posible sustracción de efectos del almacén mencionado vigilarán la entrada de aquella mina, varios individuos de la guardia municipal, mientras duren los trabajos.

En el pueblo de Torreveja han sido capturados por la benemérita, en la tarde de ayer, dos individuos llamados Francisco Sanchez Andreu y Juan Guillermon Soler, de 34 años de edad y casados, como presuntos autores del robo cometido el día 19 del corriente, en la calle de San Ramón, y en el domicilio del carabnero Pedro Cardona Marin.

# NUESTRA INFORMACION

## LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, EN MADRID

(Agencia Mencheta)

21 de noviembre de 1898

### Lo que pasa en Filipinas — Telegrama de Ilo-Ilo

Probablemente será, el de hoy, día de grandes acontecimientos, pero hasta la hora en que escribimos estas líneas no hay noticia concreta que el telegrama oficial de Ilo-Ilo que en otro lugar publicamos y que, con ser grave, lo es menos de lo que había motivo para suponerlo, habiendo en cuenta los telegramas particulares y los oficiales de Washington, publicados por la prensa en los días últimos.

### Sesión de los comisionados de la paz — Reserva oficial — Esperando informes

De París nada sabemos, si no que a las cinco y media se habían recibido en esta ciudad noticias de lo ocurrido en la sesión celebrada esta tarde por los comisionados de la paz; pero como la reserva oficial es absoluta, tendremos que esperar a la salida del Consejo de esta noche para poder informarnos.

### Recepción palatina

Los señores Sagasta y ministro de Ultramar no han concurrido esta tarde a la recepción palatina del nuevo embajador de Italia, por encontrarse ligeramente indispuestos.

El ceremonial de dicha recepción y los discursos cambiados entre S. M. la Reina y el representante del rey Humberto, han sido de la rúbrica en tales casos.

### Nombramientos y condecoraciones

Los ministros de Gracia y Justicia y Estado, han sometido a la sanción real una extensa combinación de magistrados y varios decretos de condecoraciones.

### Novillada

La novillada de esta tarde fué emocionante. Resultaron cogidos "Machaquito," y "Lagartijo." Este último sufrió colapso y el público creyó muerto. Padece gran conmoción cerebral de pronóstico reservado.

## TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

### EDICION DE LA MAÑANA

22 NOVIEMBRE DE 1898

(SERVICIO ESPECIAL)

### La Asamblea de Zaragoza

Reunión de comisiones. — Cuestionario

Zaragoza 21 (11 n.)

Hoy no ha celebrado sesión la Asamblea por estar reunidos las comisiones en sesión permanente para redactar cuestionario único el cual empezará a discutirse mañana.

### Accidente taurino

Cogida de Lagartijo chico

Madrid 22 (2 2 m.)

En la novillada de ayer, fué cogido el diestro «Lagartijo chico», resul-

tando con una conmoción y un varetazo en el pecho.

### De Paris

La comisión de la paz. — inutilidad de esfuerzos. — Ultimatum

Madrid 22 (4'35 m.)

Según noticias de Paris, los comisionados Españoles no han podido vencer las intransigencias de los yankees.

Estos entregaron a los españoles el ultimatum, marcandoles plazo para la contestación, la cual se les dara en la próxima sesión.

### Dos noticias

Vapor a Cuba. — Consejo de ministros. — Naufragio de un vapor alemán

Madrid 22 (6'25 m.)

Ha zarpado de la Coruña con rumbo a Cuba el vapor de la Compañía trasatlántica «Colón»

En el Consejo de ministro celebrado anoche el ministro de Estado señor duque de Almodovar del Río, leyó una carta del Sr. Montero Rios, algo pesimista.

Los ministros niegan tengan noticias oficiales del resultado de la comisión de la paz.

En aguas de Amberes ha naufragado un vapor Aleman pereciendo todos los tripulantes y pasajeros.

### TELEGRAMA OFICIAL

#### Los rebeldes de Ilo-Ilo

Castigo a los insurrectos. Ya no hostilizan. — Fortificaciones. — Finales — Condenados a reclusión — Solocada insurrección

Madrid 21 (9'45 m.)

Ilo-Ilo 19. — Insurrectos castigados duramente en línea avanzada hostiliza menos desde ayer.

Sostengo y fortifico línea de playa mar y rio para cualesquiera eventualidad sobre esta plaza. Como consecuencia rebelión fuerzas indígenas fusilados 25 clases soldados.

Condenados reclusión perpétua 69 y 3 prisión correccional.

Sofocada insurrección Mattó (Davao). Reina completa tranquilidad Mindanao resto Archipiélago menos esta provincia y Negros occidental.

### EDICION DE LA TARDE

#### Estella y Polavieja

Entusiasta recibimiento. — Viteores y serenata. — Recepción

Madrid 22 (12'25 t.)

Ha llegado a Estella procedente de Tudela, el excapitan general del Archipiélago Filipino, D. Camilo Polavieja.

El recibimiento que se le ha dispensado ha sido verdaderamente entusiasta.

Más de tres mil personas acudieron a la estación a esperarle y en cuanto llegó el tren y el ilustre viajero bajo de éste, fué vitoreado frenéticamente por la muchedumbre.

La banda de música municipal de dicha población dió una serenata a tan pundonoroso militar.

En honor al mismo se ha verificado una solemnisima recepción que ha revestido inusitada brillantez, viéndose concurridísima.

Los habitantes de Estella muestranse muy satisfechos por hallarse entre ellos el marqués de Polavieja y hacen mil demostraciones de simpatía hacia el mismo.

### Falsificación y tratado

Desde Paris — El Toisón de un duque. — Concesiones a Italia

Madrid 22 (12'45 t.)

Se ha descubierto en Paris la falsificación del Toisón que usufructuó el duque de Nemours.

Este ha dado motivo a grandes comentarios y en los círculos y cafés es el tema preferente de las conversaciones.

Ya se ha firmado el tratado, por el cual, se conceden a la nación italiana, iguales ventajas que las otorgadas a Suiza.

### Varias cosas

Capdepón de regreso. — El criterio de Sagasta. — Un Consejo. — Dimisión admitida

Madrid 22 (1'30 t.)

Procedente de Orihuela, su país natal, ha regresado a esta Corte el excelentísimo señor ministro de la Gobernación D. Trinitario Ruiz Capdepón. Este y el de Hacienda, Sr. Puigcerver despacharon con S. M. la Reina Regente.

Todos cuantos asuntos ha firmado la Soberana, carecen de interés. Sigue siendo desfavorable el criterio que sustenta el presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, respecto a la convocatoria de exámenes que se anuncia para el mes de enero.

Esta tarde a las seis se celebrará un Consejo de ministros con objeto de aprobar los expedientes de hacienda. El jefe del Gobierno, Sr. Sagasta, firmó la dimisión del gamacista señor Martin Bernal, que desempeñaba el cargo de oficial del ministerio de Fomento.

### Gran Sastrería y Pañería

DE

M. IRILES

Plaza de la Constitución, 12. — ALICANTE

El dueño de esta casa, que es hoy la que más trabaja por su elegante corte y esmerada confección, tiene el gusto de anunciar a su clientela toda como al público en general, haber recibido el magnífico surtido en géneros para la presente temporada, ofreciendo trajes hechos a medida desde TRES duros en adelante y otros de género inglés a SIETE duros.

Del cortador que esta casa tiene, nada debe decirse, puesto que el público alicantino, como toda su provincia, conoce muy bien al reputado cortador D. Julio Verdu.

12, Constitución, 12

ESQUINA A LA CALLE DE BAILLEN

### "BARBERIA MODELO,"

DE

RAFAEL PASTOR

Méndez Núñez, núm. 1

Especialidad en el corte de pelo y barba.

Servicio antiséptico y en armonía con los mejores establecimientos de su clase.

Hay ducha. Prontitud, esmero y economía.

Se dá razón de un hábil *Callista*. 30 años de práctica.

# EL GLOBO

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS

Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII

Han llegado ya todos los surtidos para la temporada de invierno en este acreditado Establecimiento y con el fin de que el público pueda convencerse de los precios tan baratos como se están vendiendo, puede visitarlo y verá como no exageramos aunque aseguremos que hay tanta variación en artículos de gran novedad para señoras y caballeros como los demás para el que quiera gastar poco dinero y vestir bien, que el que entre sin intención de comprar no saldrá sin dejarse el dinero a gusto.

Precio fijo

## Restaurant del hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España.

Se sirven almuerzos a 2'50 pesetas y comidas a 3 pesetas.

Magnífica terraza al aire libre Jueves y domingo, comida extraordinaria.

Se admiten encargos para todo lo concerniente a fonda. Abonos a precio convencionales

### Antonio Garcia

SASTRE DE MADRID

Participa a sus antiguos relacionados y al público en general, que se ha establecido en esta capital, donde tiene el gusto de ponerse a sus órdenes, que como siempre procurará complacerlos y con los precios más económicos. Plaza de la Constitución, números 14 y 16

### Luis Parreño

LIBRERIA. — Mayor, número 9

Casa especial, para menajes de escuelas. Colecciones completas de obras de los mejores escritores. Obras dramáticas y todo cuanto se desee en el ramo de librería.

### MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6 farmacia, Barcelona

### LA ULTIMA VERDAD

(FRONTIUD) (ECONOMIA)

Antigua funeraria de José Asensi

Servicio de coches fúnebres con real privilegio exclusivo

Labradores, 25, Alicante

Esta acreditadísima empresa, primera y única en su clase, queriendo poner este servicio a igual altura de los que hay establecidos en las grandes capitales de España y del extranjero, no ha titubeado en hacer cuantos gastos y sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público en general un establecimiento digno de esta alta capital.

Los que por de-gracia, necesitan utilizarse de los efectos que posee este establecimiento, encontrarán féretros metálicos de todas clases y tamaños, cajas de madera forradas y adornadas de diferentes clases, ornamentos, candelabros, mantos para cubrir los cadáveres y coronas.

Hombres y mujeres inteligentes para amorar, asistir, etc., etc.

Servicio permanente. Esta empresa se encarga de todo lo que abraza este ramo.

COCHERA, CASTAÑOS, 46

No equivocarse. Labradores 25. — Teléfono, 12

ALICANTE

### Velódromo "EL RAYO,"

Talleres de reparaciones y venta de accesorios, cubiertas, neumáticos y faroles; a precios reducidos.

ALQUILER DE BICICLETAS

Por un día, 5 pesetas, por medio id., 3'50 id. media hora, mínimo de alquiler, o 60 id.

Barrio de Benalua

### ¿POR QUÉ?

¿Por qué las *Pildoras* y el *Jarabe Blancard*, son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las *Pildoras Blancard* y el *Jarabe Blancard* han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones por judiciales recomendamos a las familias y a los médicos exijan siempre el nombre *Blancard*, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes".

### EL SIGLO

Gran salón de peluquería y barbería

DE

LEOPOLDO FONSECA

Méndez Núñez, 13. — Alicante

El popular peluquero Leopoldo Fonseca, que tantos años viene dedicado a esta profesión, y comprendiendo la necesidad de montar un Salón que respondiera a las exigencias de población tan importante como es Alicante, ha abierto al público, con los adelantos más modernos y a la altura de los de igual de su clase de España y del Extranjero, uno, en el cual encontrará el público un esmerado servicio, estando a cargo de personal peritísimo é inteligente.

En este lujoso establecimiento encontrará el público el tan renombrado servicio antiséptico, recomendado por eminencias médicas. Inmenso surtido en perfumería fina, artículos de novedad fin de siglo.

NOTA.—En la puerta hay una farola que dice EL SIGLO, Méndez Núñez, 13.

### ESPECTACULOS

#### TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía dramática, dirigida por don Francisco Garolán.

#### FUNCION PARA HOY

El pañuelo blanco. — La vida íntima.

Entrada general, 50 céntimos.

Imprenta de Antonio Reus

# Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Para comprar las verdaderas novedades en todos los artículos de adornos para vestidos de señora hay que visitar este acreditado establecimiento. Inmenso surtido en pieles, plumas, pasamanerías, mongolias, astrakanes, terciopelos, trenzas y sutach. Gran colección de trajes punto inglés de lana y algodón para señoras caballeros y niños. Especialidad en guantes de piel de Suecia, piel ante, piel perro y cabritilla, lisos y bordados a precios sin competencia. Boinas rusas y bordadas. Como siempre, esta casa es la que más surtidos presenta y baratos.

### CAPITULO XLI

#### Los Pitt

—Pitt—prosiguió Gilberto—es el hijo de Pitt.

—¡Callal!—exclamó Pitou—eso es lo mismo que en la escritura. Según eso hay Pitt primero y Pitt segundo.

—Sí, el primer Pitt... Escuchad, amigos míos, lo que os voy a decir.

—Ya escuchamos—respondieron Billot y Pitou a un mismo tiempo.

—El Pitt primero fué por espacio de treinta años el enemigo declarado de la Francia; hacia la guerra desde su despacho, donde le tenía sujeto la gota; Montcalm y Vandreuill en América; el bailló de Suffren y Mr. Estaing en el mar; Noailles y Broglie sobre el continente. Ese Pitt primero había tenido por principio, que era preciso destruir a la Francia; y por espacio de treinta años nos fué ocupando una a una todas

cia, y en el mundo político se santifica toda clase de ideas. Pues bien, Billot, por inmoral que juzguéis la cuestión, tal vez, a pesar de Washington, que es el más leal de los hombres, se hubieran hallado americanos dispuestos a comprar la paz al precio de esa vergonzosa concesión hecha a la Inglaterra.

Pero lord Chatam, el padre de Pitt, ese enfermo sentenciado, ese moribundo, ese fantasma que había ya entrado hasta las rodillas en la tumba, Chatam, que parecía no deber ansiar más que un poco de tranquilidad sobre la tierra para prepararse al sueño del sepulcro, aquel anciano se hizo conducir al parlamento.

Dábanle el brazo Williams Pitt; su hijo y su yerno. Iba vestido con un magnífico traje, ridiculo atavío de un esqueleto pálido como un espectro con los ojos vidriosos bajo sus lánguidos párpados, hízse conducir hasta su banco mientras que todos los lores, asombrados de aquella aparición inesperada, se inclinaban y admiraban como hubiera podido hacerlo el Senado romano a la vuelta de Tiberio, muerto ya y olvidado,

Billot, toma un martillo y trabaja en ese taller de Vucaus, que forja los rayos que han de aterrar al mundo.

—¡Quedarme aquí para ver ahorcar, degollar para ser yo mismo verdugo tal vez!

—¿Qué dices, Billot?—exclamó Gilberto con una helada sonrisa—¿tu degollar?

—Digo que si permanezco aquí, como vos queréis—exclamó Billot temblando—al primero que vea colgar una cuerda de un farol, le ahorcaré con mis propias manos.

Gilberto volvió a sonreír.

—Vamos, veo que me comprendes, y he aquí que tu mismo te conviertes en verdugo.

—Sí, en verdugo de malhechores.

—¿Dime, Billot, has visto tú asesinar a Deslorme de Launy, Freselle, Foulon y Berthier?

—Sí.

—¿Y cómo les llaman sus ejecutores?

—Malhechores.

—Sí, sí, es verdad—dijo Pitou—los llamaban malhechores y bandidos.

—Sí, pero yo soy quien tengo razón—dijo Billot.

—Tendrás razón si ahorcas; pero no si eras

# La salud à domicilio.—LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiótica, antisicrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones. Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta à TOLOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior à las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fue declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, acudiendo à los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son las más poderosas purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA de bie cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, lúrgas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de junio al 15 de septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15 bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Como purgante, à las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes. LA SALUD A DOMICILIO.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

**AIBAF SERDNA**  
(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la caries comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Alicante, Farmacia de Don Vicente Benecalle Mayor, número 4. DOS PESETAS BOTE.

## GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

En esta Fábrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortificando el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida. Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7. Advertimos à los consumidores que cada botella lleva la marca de fábrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

## ADOLFO GARCIA



**Proveedor efectivo de la Real Casa**  
Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, saporina, y la privilegiada crema Española para toda clase de caisado. Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona

**Abonarés de Cuba**  
y toda clase de créditos contra la Caja General de Ultramar se compran y se gestionan expedientes en todas las dependencias del Estado.



# GONZALEZ HERMANOS

## Juan Guardiola Comisiones, Consignaciones y Transitos DESPACHO DE BUQUES

Deposito de duelas de roble de America del Norte. Pipas vacias para alquilar. Representante en esta provincia de las Fábricas de Harinas de los Sres. Folsch, Albiñana y Comp. Sra. Viuda à hijo de Isidro Albiñana y Compañia, de Barcelona.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, à base de quina callisaya y menthol del Japón. Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor à las encias, evitando así la caries y la oscilación de los dientes. Su olor y sabor son tan exquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo. La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes. Pídanse en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

Los molestísimos **RESFRIADOS** de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los días frios y húmedos y que atacan con frecuencia à las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies frios, se curan hoy día con el nuevo medicamento llamado **RAPÉ-NASALINA** que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona. Este rapé hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamación producida en las fosas nasales por la impresión brusca del aire frío y evita que se propague à la cabeza, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picazón y resaca de la nariz, y frecuentes estornudos. El uso del RAPÉ-NASALINA es muy fácil y sencillo. Va colocado en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo sin estropearse al vaciarse el polvo. De venta en todas las Farmacias.—Caja, 6 reales.

## IMPRENTA de REUS

## CURACION Ó ALIVIO DE LOS MALES CRÓNICOS DEL PECHO DE LOS CATARROS, TOS BRONQUITIS, ASMA Y TISIS

Propiedades del tratamiento del Dr. Audet. Las píldoras antisépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden à las indicaciones siguientes: 1.º Como «antisépticas» estas píldoras impiden el asiento, procreación, multiplicación y difusión de los microbios.—2.º Como quiera que cuando el enfermo busca el remedio se halla desalentado, las «Píldoras antisépticas», teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiséptico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y à virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo.—3.º Además de ser estas píldoras «antisépticas» y reconstituyentes, acreditan una acción electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, é influyendo sobre la intervención broncopulmonar.—RESUMEN: Las «Píldoras antisépticas» son ANTISÉPTICAS, porque dificultan la vida de los microbios; RECONSTITUYENTES, porque modifican favorablemente la nutrición general; REMEDIO DE AHOORRO porque retardan la desnutrición y no hacen tan necesaria la reparación de substancias; REMEDIO RESPIRATORIO porque son poderosos auxiliares de la respiración, ya que estimulan la inervación broncopulmonar. Las «Píldoras antisépticas», impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calmantes, permiten conciliar el sueño, tan necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoración, que de perturbada blanca, aireada y espumosa se torna de difícil se hace fàcil, despierta el apetito, tan necesario à todos; evitan el empujamiento, y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión é importancia de las lesiones. 10 pajas en las boticas; y en Alicante, Riego, 20; Mayor, 4 y Plaza de San Cristóbal, 12; y en Orihuela, Santa Justa, 4. Por correo Consultas al autor, Doctor Audet, Alcalá, 13, Madrid.

## Ramon Gual

MONTADOR MECANICO Calle de Bazán número 20 duplicado, Alicante. Se proporcionan ventas y compras de todas clases de máquinas usadas. Motores de vapor, de gas, de agua y electricidad, máquinas de imprimir, bolates, molinos de trillar, semillas, pastas de todas clases, bombas aspirantes é inyectantes para bodegas; pozos y estanques; básculas y demás herramientas y toda clase de artefactos. CUARENTA AÑOS DE PRACTICA

## Píldoras de Riaza de Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea Terzanas, Cuartanas ó Cotidianas. No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos. ¡Veinticinco años de éxito! Cajas con 80 y 40 píldoras. 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndose también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pida. FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, MADRID. En Alicante, Farmacia de D. José Soler.

## CORSETERIA Ultima novedad

Calle de la Princesa, 8, segunda.—ALICANTE. La entrada junto al Estanco

## CASA MAYLIN Loza, Lampisteria y Cristaleria. Camas y objetos de capricho

ahorcado. Billot inclinó la cabeza bajo aquel pesado raciocinio; enseguida, alzándola con nobleza. —¿Sostendréis por ventura—dijo—que los que asesinan à hombres indefensos, y que se hallan bajo la salvaguardia del honor público, son tan buenos franceses como yo? —¡Ah!—exclamó Gilberto—eso es muy distinto! En Francia hay muchas clases de Franceses. Primeramente hay un pueblo francés al cual pertenece Pitou, del que tú eres y yo también; después hay el clero francés; luego la nobleza francesa; de manera, que son tres especies de franceses. Cada uno es francés según el punto de vista de sus intereses, y esto sin contar al rey de Francia, que es francés à su manera. ¡Ah, Billot! Tú serás francés de un modo, el abate Maury de otro distinto que tú; Mirabeau lo será de una manera muy diferente que Maury, y el rey en fin, bajo otro concepto que Mirabeau. Pues bien, Billot mi buen amigo, tú, nombre de recto corazón y sana inteligencia, acabas de entrar en la segunda parte de la cuestión de que yo me ocupo. Hazme el favor, Billot de dirigir tus ojos à esto.

hallaba à las puertas de la muerte. Los médicos le habían confesado que su vida estaba pendiente de un hilo, y que el más ligero esfuerzo bastaría para romper este hilo. Tratábase entonces en pleno Parlamento de la cuestión de abandonar las colonias americanas à sus deseos de independencia, para detener la guerra fomentada por los franceses, que amenazaba absorber toda la riqueza y todos los soldados de la Gran Bretaña. Esto pasaba en los momentos que Luis XVI, nuestro buen rey, ese mismo à quien la nación acababa de dar el título de padre de la libertad francesa, había reconocido solamente la independencia de la América; sobre el campo de batalla y en el Consejo habían prevalecido las armas y el genio de los franceses; la Inglaterra ofreció à Washington, es decir, al jefe de los insurgentes, el reconocimiento de la nacionalidad americana, si volviéndose contra la Francia, quería aliarse à la Inglaterra. —Pero se me figura—dijo Billot—que esa es una proposición digna de hacerse y de aceptarse. —Mi querido Billot, esto se llama diploma-

nuestras colonias, todo el litoral de la india y quinientas leguas en el Canadá; después, cuando vió que la Francia se hallaba arruinada en sus tres cuartas partes, presentó à su hijo para acabarla de destruir. —¡Ah!—exclamó Billot visiblemente interesado—de manera que nuestro Pitt... —Precisamente, ese es el Pitt hijo à quien ya conocéis, Billot, à quien Pitou conoce, à quien conoce el universo todo y que ha cumplido treinta años en el mes de Mayo pasado. —¿Treinta años? —Ya veís que ha empleado perfectamente su tiempo. Pues bien; hace siete años que gobierna la Inglaterra; siete años que pone en práctica las teorías de su padre. —Pues creo que ya tenemos Pitt para algún tiempo—dijo Billot. —Sí, mientras dure el soplo vital en los Pitt. Pero dejadme probaros lo que son con un hecho. Pitou y Billot indicaron con un gesto que prestaban la mayor atención. Gilberto continuó. —En 1778, el padre de nuestro enemigo se

A. DUMAS Y Gilberto presentó al arrendatario un impreso —¿Y qué es esto?—dijo Billot tomando papel. —Lee. —Ya sabéis que no sé —Dádselo à Pitou Pitou se levantó; y alzándose sobre la punta de sus pies, miró por encima de los hombros de Billot. —Esto no es francés—dijo—ni latín, ni griego. —Es inglés—repuso Gilberto. —Yc no sé inglés—dijo orgullosamente Pitou. —Yo sí lo sé—dijo Gilberto—y voy à leerlo. —¡Cir este escrito; pero antes mirad la firma! —Pitt—dijo Pitou—¿y quién es ese Pitt? —Voy à explicároslo—dijo Gilberto.